

Sehr geehrter Herr Schumacher,

auf diesem Weg noch einmal: Danke für die kompetente Vermittlung der Kursinhalte! Ich finde den Kurs sehr überzeugend und habe selbst mit Spannung die erste bis letzte Minute genossen.

Ich finde es sehr beeindruckend, wie Sie die Aufmerksamkeit der Kinder einfangen und auf die Thematik zentriert halten. Die Mischung ist sehr ausgewogen und macht es den Kindern einfach dabeizubleiben: Theorie und Tatsachen zu diesem Thema. Sie lernen Situationen kennen, die für sie gefährlich werden könnten, ohne ängstlich gemacht zu werden. Sie erleben Spaß und Witze zur Entspannung. Ernst, wenn es ernst sein muss, so dass die Kinder begreifen, dass es um ihr Wohlergehen geht. Nötigenfalls Strenge, um die Aufmerksamkeit bis zur Pause zu retten. Als wichtiges Element die Praxis in den Rollenspielen und Übungseinheiten, die den Kindern das nötige Wissen vermitteln.

Die Kinder werden bestätigt, in ihr Gefühl zu vertrauen. Sie verinnerlichen die notwendigen kurzen prägnanten Formulierungen und Handlungsmuster. Sie gewinnen die Sicherheit sowie die Kompetenz, das Gelernte sofort anzuwenden. Sehr gut ist auch, dass die Kinder lernen, dass es wichtig und richtig ist zureden und „schlechte Geheimnisse“, die sie bedrücken auszusprechen. Sie merken, wie es funktioniert sich Hilfe zu holen. Sie erleben die Macht der Gruppe, wenn einer von ihnen bedroht ist. Letztlich erfahren sie, dass sie gewalttätige Konflikte lieber aus dem Weg gehen und sich nur dann wehren, wenn es gar nicht anders geht. Sie erwerben die Fähigkeit in einer gefährlichen Situation selbsterhaltend und selbstbewahrend zu handeln. Und das ist ja das Ziel: Kompetente, selbständige Kinder.

Ich finde Ihre Arbeit sehr wertvoll!

Dr. med. F. Mi.